PROCÈS VERBAL - CONSEIL D'ÉCOLE n°2 du 24 mars 2022

<u>Personnes présentes</u>:

Pour la Mairie :

☑ M Nicolas HUET (Délégué départemental de l'Éducation Nationale)

Équipe enseignante :

☑ Mme Sabine GAUTIER (PS)

☑ Mme Karine CORNUAULT (PS-MS)

☑ Mme Daisy DUPUIS (MS-GS)

☑ Mme Christelle MAURAGE (GS-CP)

✓ Mme Josette DUPEUX (CP-CE1)
✓ Mme Cécile MÉNARD (CE2-CM1)

☑ Mme Christine SO (CM2)

☑ Mme Laurence THÉBAULT (CM2)

☑ Mme Juliette HORRENBERGER (coord.

ULIS)

☑ M Yann GENDRON (CM1 et directeur)

Parents élus :

☑ Mme Virginie PASSEBON

☑ M David KEÏTA

☑ M Florian CHIRON

☑ Mme Claire LEROY

☑ Mme Emilie LAVAUX

☑ M Xavier PICARD☑ Mme Julie BICHON

☑ Mme Gwénaëlle BEAUMONT

<u>Personnes excusées</u>:

Équipe enseignante :

✓ Mme Dominique BARZOTTI (Inspectrice de l'Éducation Nationale)

☑ Mme Rose-Marie NIETO (Adjointe de M. le Maire en charge des questions d'éducation)

☑ M Florent SIMONNET (élu au conseil municipal)

☑ M Wilhelm ROCHETEAU (coordonnateur

périscolaire)
☑ Mme Emilia MACEDO (référente périscolaire)

☑ M Gérard MANSENCAL (GS-CP)

✓ M Jacques BAUDREZ (CM1-CM2)

 $oxed{oxed}$ Mme Marine KIRILOFF-LECLERC (CE2-

CM1)

☑ Mme Sophie CARALP (maîtresse E)

☑ Mme Mélanie SERICOLA (CE2)

☑ Mme Laure MAITRE (CE2 et CM1)

✓ Mme Edith LESAIGLE (CE1)

✓ Mme Nathalie THÉVENIAU

(Psychologue de l'Education Nationale)

✓ Mme Sophie DANNHOFFER

(remplaçante)

Parents élus :

☑ Mme Karin CHANCEL

☑ Mme Séverine SALLES

☑ Mme Aurore CARLIER

☑ Mme Chloé GOUDAL

☑ Mme Aurélie NAUD

☑ Mme Louise FOURNIER

Ordre du jour :

- A- Instances de liaison
 - 1. Présentation du Conseil d'école et de ses membres
- B- Cadre de vie
 - 1. Travaux et achats
 - 2. Protocole sanitaire
 - 3. Restauration scolaire
- C- Vies périscolaire et scolaire
 - 1. Périscolaire
 - 2. Actions et projets de classes
 - 3. Association des Parents d'Élèves
- D- Sécurité
 - 1. Exercice incendie
 - 2. PPMS Attentat-intrusion
- E- Bilan financier de la Coopérative Scolaire
- F- Réponse aux questions des parents

A. <u>Instances de liaison</u>

1. Présentation des membres

Tour de table des membres présents.

Choix du secrétaire de séance : Mme Cornuault (enseignante).

B. Cadre de Vie

- 1. Travaux
- a. Derniers travaux réalisés et en cours
- > Cour:
 - Création d'un portillon d'accès direct entre la cour maternelle et l'espace poubelles + mini rampe en béton
 - Abri à vélos en cours de finalisation. Les arceaux seront prochainement repositionnés.
 - Signalétique installée sur les portillons du parking Ronsard pour inciter les usagers à refermer derrière eux et remettre en place le loquet.

Malgré tout, les portillons sont régulièrement retrouvés ouverts ou avec le

loquet non mis en position de sécurité. Doit-on mettre une signalétique de chaque côté des portillons ? Et sur le portillon séparant la cour de maternelle de la classe en préfabriqué ?

Élémentaire :

- La pause de l'ascenseur est en cours.
- Raccord fibre : restent à faire les derniers travaux avec Orange pour l'activation de celle-ci.

b. Travaux prévus pour 2022

> Cour:

- Création d'un portillon rue de l'avenir pour sécuriser les allers-venues des élèves empruntant le bus de Sciecq.
- Poulailler

c. Questions des parents

Demandes, interrogations et remarques évoquées lors du dernier conseil d'école	Réponses
Exercice incendie : problème pour éteindre l'alarme (boitier capricieux)	Boitier réparé
Sanitaire maternelle : sols glissant	Un diagnostic est en cours et des mesures ont été prises pour identifier les carreaux glissants des espaces de circulation. Une demande de chiffrage a été faite
Problème froid en maternelle suite radon à voir	Des réglages ont été faits sur la soufflerie. Amélioration relative constatée sur la température.

Qu'en est-il de la dernière phase des travaux prévus sur le parking Ronsard ? Quand les chemins piétonniers doivent-ils être dessinés ?

Nous n'avons pas encore de réponse précise pour l'instant.

Nous voulons rappeler que nous soutenons les enseignantes de maternelle sur leur demande d'avoir un équipement informatique et un accès internet dans leurs locaux.

2. Protocole sanitaire

De retour à un protocole sanitaire de niveau 1, les élèves peuvent de nouveau être brassés et le port du masque n'est plus obligatoire à l'école.

De ce fait, nous retrouvons des horaires communs à toutes les classes sur la pause méridienne et les arrivées et départs de l'école se font à nouveau sur le parking de l'avenue Ronsard.

Il y a toujours 3 horaires de récréations par demi-journée pour le bâtiment élémentaire le temps de la durée des travaux d'ascenseur.

3. Restauration scolaire

La Mairie souhaite apporter des précisions quant à la question de la « centrale d'achats sur les produits alimentaires » : il n'y a pas de « centrale d'achats ». Le service restauration de la ville assure les commandes pour l'ensemble des écoles. Concernant l'école Aragon, la préparation des plats est réalisée sur place.

c. Vie scolaire

1. Périscolaire élémentaire

I. Effectifs enfants périscolaire :

Le matin :26 Mini/ 43MaxiLe midi :59 Mini/74 MaxiLe soir 1 :51Mini /101 MaxiLe soir 2 :17 Mini /74 MaxiLe mercredi en garderie :3 Mini /7 Maxi

Le mercredi en restauration : 14Mini /40 Maxi Etudes surveillées : 2Mini / 15Maxi

Les effectifs minimaux sont à prendre avec recul dû aux différentes classes fermées en début de période en raison de la crise sanitaire. L'effectif maximal du soir est dû au temps fort de fin de période et reste donc exceptionnel.

II. Climat scolaire:

Nombre d'accidents : 0 Nombre d'incident : 1

Nombre de courrier de l'élue : 0

III. Activités :

2ème trimestre

Équipe d'animation : <u>Atelier ODD</u> : Brico Ecolo (Maquette de l'hiver), jeux récup (création de jeux en papiers, bois, cartons), Mon ami l'oiseau (recyclage de carton pour création d'un mangeoire, fabrication boule de graine pour oiseaux etc), Activité Nature (Land Art des saisons, ma fleur en pot, la roche du sourire)

Danse, journée olympique, Foot quizz écolo, et volley (sport pour tous) Bien être pour tous : lecture temps calme avec Kamishibai, musique calme.

Intervenants:

- Volley pexinois le vendredi midi avec les CM1
- Le poing de rencontre : Boxe éducative le Mardi S1 2 groupes part tranche d'âge.

Atelier citoyenneté, culture, Fraternité : Pôle débat, réunions APS délégués, Voyage d'ailleurs

CITOYENNETÉ

VIVRE ENSEMBLE

Les réunions déléguées APS

Suite aux élections déléguées APS, les enfants de chaque classe peuvent échanger sur leurs souhaits entre eux et les déléguées sont leurs portes paroles lors des réunions APS. La prochaine réunion devait avoir lieu le Vendredi 25 Mars 2022 à Midi mais la référente périscolaire est actuellement absente.

Après avoir constaté que les enfants avaient certaines problématiques, nous avons mis en place *l'atelier pôle débat* pour aborder ensemble « le vivre ensemble (mise en scène avec des saynètes réalisées par les enfants), le harcèlement c'est quoi ? Comment aider ? » Mise en place de la boîte aux questions.

FRATERNITÉ

SOLIDARITÉ

Cette année nous avons souhaité venir en aide aux plus défavorisés à travers un projet que nous avons appelé « La boîte du cœur ». En partenariat avec l'association « l'anneau de l'espoir » les CM1 et le CM2 ont confectionné des objets pour les offrir. Ensuite, à la demande des enfants des autres classes, chacun pouvait ramener sa boîte du cœur, soit confectionnée en atelier du soir avec les animateurs, soit confectionnée à la maison en famille. Nous avons eu un total de 38 boîtes. Le Jeudi 16 Décembre, la présidente de l'association ainsi que des bénévoles sont venus remercier les enfants et expliquer le fonctionnement d'une association solidaire. Ce fut un moment très convivial.

MIXITÉ et HANDICAP

Lors du projet « Voyage d'ailleurs », les enfants apprennent à connaître de nouvelles cultures, coutumes mais peuvent ainsi aussi échanger sur leur propre culture. (Ils ont pu voyager au Mexique avec Yazmin et en Chine avec Ariane). Prochaîne destination le continent africain.

Le projet « Foot Quizz » s'inclut dans l'envie d'un projet de mixité de genre mais permet aussi à tous les enfants (petits, grands et en situation de handicap) de pouvoir gagner des points pour son équipe indépendamment de leur niveau sportif.

Avec le projet Mon incroyable talent les enfants peuvent travailler leur confiance en soi et mettre en avant leurs capacités. Nous avons pu découvrir des talents de danseur, chanteur et acteur.

DÉVELOPPEMENT DURALE

ALIMENTATION DÉCHETS

En plus de continuer à trier les déchets à la cantine après le repas, les enfants devront faire de même à chaque goûter. Avec la minute top chrono les enfants ont 5 minutes pour ramasser tous les déchets se trouvant dans leur zone.

Les enfants ont créé des affiches pour sensibiliser les camarades au gaspillage et au tri sélectif à la cantine.

PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT

Avec les ateliers Land Art, les enfants prennent conscience de la biodiversité, de tout ce que la nature peu leur apporter mais aussi apporter aux insectes qui vivent dans la cour et cela à chaque saison. Nous avons fait des photos de leurs œuvres éphémères sur le thème de la nature en hiver et prochainement nous ferons cette activité sur le thème du printemps.

Soucieux du bien-être animal, les enfants ont créé des mangeoires pour oiseaux pour l'hiver avec des briques de lait et des cabanes à hérisson avec des cagettes en bois, des feuilles et de la paille.

INTEGRITÉ

SPORT / SANTÉ / BIEN-ÊTRE

Les enfants ont continué à jouer au quotidien au football, badminton et basketball, à leur demande, mais ils ont pu découvrir de nouvelles pratiques sportives avec des intervenants comme la boxe le mardi soir et le volleyball le vendredi midi.

Les animateurs ont de plus mis en place des ateliers danse car, en plus du plaisir de bouger, elle développe le cardio, les muscles et les enfants peuvent aussi exprimer leurs émotions et leur sensibilité.

CULTURE

ARTS /SCIENCES

Lors des ateliers à la carte le vendredi soir, les enfants ont exploré différentes techniques, peinture à doigts, dessiner et peindre avec les mains, les pieds, tête en bas, etc. Ils ont ainsi pu faire leurs propres créations artistiques. Les séances seront photographiées et mises en valeur à la fin de l'année avec une exposition photos.

IV. <u>Thématique annuelle - Fête du périscolaire</u>

La thématique de l'année est sur la Biodiversité (Objectif Développement Durable) les enfants ont souhaité répondre au défi 8 qui correspond au sport pour tous. Nous essayons ainsi, d'adapter toutes nos activités sportives à tous les enfants, sans distinction.

2. Actions et projets de classes

Projet explorer le monde en maternelle

Les classes de maternelle font un tour du monde virtuel cette année. Les élèves ont découvert et/ou découvriront l'Europe, la Russie, l'Asie, l'Océanie et l'Afrique. Outre les séances proposées en classe, certains parents sont invités à venir parler de leur culture, leur langue, présenter des objets ou faire déguster des spécialités. Les élèves ont assisté au spectacle « Lili, loin là-bas ». La représentation s'est faite à l'école. Ils assisteront à un autre spectacle en juin, à Cirque en Scène.

La classe de GS-CP fait, elle aussi un tour du monde virtuel cette année.

Projet Grand Nord :

Après s'être entrainés avec la Yukon Quest (course dans le nord canadien), Sébastien et sa Polar Team ont disputé l'Iditarod au Canada. Malheureusement, à moins de 50km de l'arrivée, ils ont été pris dans une tempête de neige qui, après 12 heures d'éléments déchainés, les a contraints à abandonner. Il est actuellement à la recherche de Léon, un de ses chiens. Celui-ci avait été rapatrié car blessé mais il a échappé à la vigilance des soigneurs.

Sébastien sera à l'école Aragon le vendredi 10 juin.

En soirée, en compagnie des familles qui le souhaitent, il y aura une projection d'aurores boréales et un pique-nique.

La confection des bee-wraps pour le pique-nique 0 déchet a commencé.

- Une sortie au <u>Zoo de Mervent</u> est programmée pour les classes de maternelle au mois de mai.
- Les maternelles se rendent à la médiathèque Pierre Moinot ainsi qu'à la bibliothèque de Sainte-Pezenne.
- Hip-Hop: pour les CE2-CM1, CM1, CM1-CM2 & CM2 en collaboration avec la Compagnie EGO. Les élèves ont déjà eu plusieurs séances sur la culture Hip-Hop et sur l'apprentissage de pas de base. Ils commencent maintenant l'élaboration de leur restitution qui aura lieu le 24 juin.
- <u>École & cinéma</u>: les classes inscrites ont pu voir leur 2^{ème} film: « Cadet d'eau douce » pour le cycle 2 et « Une vie de chat » pour le cycle 3.
- Prix des Incorruptibles: les classes de CP-CE1, CE1 & CM1 participent au prix des Incorruptibles. Il s'agit de lire une sélection de 5 ou 6 livres à la maison et de voter en avril pour celui que l'on a préféré. La clôture des votes se fera en mai.
- ▶ De nombreux projets sportifs: Natation CE1; Basket CE1 & CE2; Patinoire CE2 & CE2-CM1; Voile-Kayak CM1-CM2 & CM2; Golf CM1 & CM1-CM2; tennis de table CM1.
- Fitdays pour 3 classes de CE2 CM: journée promouvant le sport et la santé, organisée par la MGEN et tournant autour du triathlon. Elle se déroulera le 17 juin autour du Pré-Leroy.
- Label Génération 2024: pour contribuer à la découverte des disciplines Olympiques et Paralympiques. Dossier renouvelé aujourd'hui. Soumis au vote du conseil d'école (voté à l'unanimité).
- ➤ <u>USEP</u>: USEP'athlon pour les CP et CE1, Gymnastique pour les CE1, Orientation pour les CP et CE1, P'tit tour USEP (cyclisme) pour les CP et CE1, Handball, Tchoukball, Volley-ball pour les CM.

- Sortie à Faymoreau pour la classe de CM2.
- <u>Une policière</u> est intervenue dans les classes de CE2 et cycle 3 pour parler des attitudes à adopter dans la rue mais aussi d'une utilisation plus raisonnée et contrôlée d'internet.
- Le problème des <u>téléphones portables à l'école</u> est soulevé. Récemment plusieurs incidents ont eu lieu dans le temps scolaire. La loi est pourtant claire à ce sujet : leur utilisation est interdite à l'école primaire. Un rappel doit être fait via Educartable et le site de l'école.
- > Sur les danger d'internet, peut-être pourrait-on proposer aux familles une soirée à thème pour les mettre en garde. S'associer avec le CSC de Sainte-Pezenne.
- Les classes de CE2 et CE2-CM1 ont prévu une sortie au Zoodyssée de Chizé.
- Des élèves du Lycée Thomas-Jean Main proposeront une intervention une séance sur <u>l'hygiène bucco-dentaire</u> aux classes de MS-GS et GS-CP
- > Différents spectacles

3. Association des Parents d'Élèves

Le bureau de l'Association des Parents d'Élèves se retrouve aujourd'hui réduit à 3 membres, bientôt à 2 (M Picard ayant son fils en CM2).

L'opération « Jus de pommes » a très bien fonctionné avec la vente de 900 bouteilles.

Les commandes pour l'opération « gâteaux Saint-Michel » affluent.

L'APE a pour projet pour l'an prochain la vente d'objets personnalisés (gourdes ?).

Certains parents se demandent à quoi sert l'argent de l'APE. Celui-ci finance des projets de l'école, des sorties... pourquoi pas bientôt une aide à l'aménagement de coins sympas dans la cour.

D. Sécurité

1. Exercice incendie du 18 mars 2022

L'exercice s'est bien déroulé dans son ensemble. C'était un exercice inopiné.

Malgré l'unique accès à l'extérieur (un seul escalier) en élémentaire, le temps d'exécution est resté similaire.

2. PPMS Risques-majeurs

Une tempête soufflera sur l'école demain matin en fin de matinée. Les enseignants conduiront leurs classes en sécurité.

Contrairement aux exercices incendie, nous devrons mener cet exercice de front sur les deux bâtiments.

E. Bilan financier de la Coopérative Scolaire

Solde

• septembre 2021 : 14 284€

• au 12 novembre 2021 : 12 605,06€

• au 21 mars 2022 : 11 030,77€

Entrées d'argent

photographies scolaires: 1 737€

Sorties d'argent

affiliation USEP: 1 554,56€

• SACEM: 194,40€

Matériel bee-wrap : 534,36€
École et Cinéma : 811,50€

ingrédients gâteaux maternelle : 67,14€

F. Réponse aux questions des parents

➤ Depuis le 14 mars, nous avons retrouvé une certaine liberté qui, nous l'espérons, va permettre d'envisager une fin d'année sereine avec la concrétisation des projets pour les enfants comme la soirée avec Sébastien Dos Santos Borges ou alors la fête des écoles. Peut-on d'ailleurs connaître les dates envisagées pour ces évènements ?

Sébastien Dos Santos Borges sera normalement dans nos murs (et notre cour) le vendredi 10 juin. C'est à cette occasion que pourra, nous l'espérons, s'organiser la soirée en sa compagnie.

La date retenue pour la fête de l'école est le vendredi 17 juin en soirée mais cette date coïncide malheureusement avec une soirée prévue au Collège Rabelais.

Une visite du collège pour lesCM2 est-elle au programme ? Sous quelle forme ?

La liaison école-collège prendra plusieurs formes cette année :

- une visite de l'exposition « Comment le livre vient au monde ? » a déjà été organisée avec la classe de CM2 au CDI du collège ;
- la professeure d'allemand interviendra pour quelques séances d'initiation dans les 2 classes de CM2 et CM1-CM2 ;
- le collège ouvre ses portes aux futurs élèves et à leurs familles le vendredi 8 avril ;
- une journée d'accueil de tous les CM2 de l'école est prévue en mai ;
- enfin, nos élèves devraient participer à la journée « De l'école au collège à vélo ». Pas tant pour l'intérêt du trajet mais plutôt pour tous les ateliers proposés à cette occasion.
 - Lorsqu'un enfant se blesse (petite coupure, par exemple), que pouvez-vous appliquer pour le soigner ?

De l'eau et du savon + glace si besoin

Pour le prochain conseil d'école, les parents souhaiteraient savoir si, pour le goûter des enfants de maternelle, lorsqu'un enfant n'aime pas le fromage, on peut lui proposer un autre goûter dans les réserves du réfrigérateur.

Fin du conseil d'école n°2 : 21h30

Karine CORNUAULT, enseignante Yann GENDRON, Directeur du primaire